

国際ロータリー第2790地区 第8グループ

創立1957年3月23日

銚子ロータリークラブ会報

第3229号 2023年9月13日(水)発行

例会場 銚子商工会館5階大会議室(銚子市三軒町19-4)

TEL0479-23-0750

FAX0479-25-8789

Email d2790@choshi-rotary.club

HP <https://www.choshi-rotary.club>

本日のプログラム

「他クラブの奉仕プロジェクト活動等紹介」

地区社会奉仕委員長 中村 吉政様

前回例会報告(9月6日)

点 鐘: 佐藤 直子 会長

国歌君が代斉唱

ロータリーソング: 奉仕の理想

四つのテスト唱和

ビジター紹介:

米山奨学生 林 孝珍 様(奨学金交付)

会長挨拶「ネガティブティ・バイアス」

脳には**ネガティブな情報のほうに価値を見出しやすい傾向がある**、ということをご存じでしょうか。この現象を「**ネガティブティ・バイアス**」と言いますが、心理学者のジョナサン・ハイトが「人の心というものは、良い物事に比べて、同程度に悪い物事に対して、よりすばやく、強く、持続的に反応するということが心理学者によって繰り返し見出されている。私たちの心は、脅威や侵害や失敗を発見して反応するように配線されているため、すべての物事を良く見ようとしても、簡単にできないのである」と言っています。つまり、私たちが**ネガティブな情報が気になるのは当たり前**のことだということです。

また、社会心理学者のレジューウッドの実験では、実験参加者を2つのグループに分け、「**新しい手術法**」に対する評価を調査した例がありますが、1つ目のグループには「**成功率は70%**」とポジティブに説明し、もう1つのグループには「**失敗率は30%**」とネガティブに説明しました。その結果1つ目のグループはこの新しい手術を良いものであると見なし、2つ目のグループは良くないと考えました。次に、最初のグループに、「**失**

敗率は30%」と伝えました。すると、彼らはその手術は良くないものだと感じるようになりました。そして30%の失敗率だと説明を受けていたグループ「**成功率は70%**」と伝えても、彼らの意見は変わりませんでした。つまり、彼らが最初に抱いた手術に対する**ネガティブな印象**は消えなかったということです。

このようなメカニズムで、私たちはつい**ネガティブな情報**を注目して見てしまう、ということを意識したいと思います。ニュース番組が、**ネガティブな情報**の割合を多くする理由がこれです。そして、**ネガティブな情報**を注目して見てしまうのです。また、他人から言われる言葉でも、**ポジティブなもの**にはそこまで過剰に反応しないのですが、**ネガティブなもの**には敏感に反応してしまうのではないのでしょうか? ツイッターやネットの掲示板などでも、**ネガティブな発言**ほど炎上しているように思います。そのくらい、**無意識でいると「ネガティブ」**に巻き込まれてしまいます。だからこそ、私たちは毎日の生活の中でも人の良い面を見たり、**ポジティブな言葉**をつかったり、**ポジティブな行動**を意識していくことによって、そして次第に**無意識でもポジティブな人**になっていきたいと思います。

※銚子ロータリークラブスローガン『**個々の違いや個性を組織の強みとして活用し、個人とクラブの双方が最大のパフォーマンスを発揮しよう!!**』ご清聴ありがとうございました。

第3回定例理事会報告

- | | |
|---------------------|-----|
| 1) 9月10月11月プログラムの件 | …承認 |
| 2) ガバナー補佐訪問クラブ協議会の件 | …承認 |
| 3) 規程審議会制定案の件 | …承認 |
| 4) 山本会員退会承認の件 | …承認 |
| 5) 観月会補助金追加申請の件 | …承認 |

2023-24年度ゴードンR. マッキナリーR I 会長テーマ

CREATE HOPE in the WORLD

世界に希望を生み出そう



世界に希望を生み出そう

製作◇広報・会報委員会 熊澤直紀 大岩將道 須永清彦◇

2790地区 鶴沢和広ガバナー(千葉若潮RC)スローガン

Bring up Engagement

エンゲージメントを育もう

幹事報告

【週報拝受】 銚子東RC、佐原RC

【活動計画書拝受】 銚子東RC

1. 財団室 NEWS 2023年9月号
2. 基本的教育と識字率向上月間リソースご案内
3. 地区大会パンフレット広告協賛の依頼
4. 2023年度米山梅吉記念館研修旅行ご案内
…ガバナー事務所
5. 交通安全功労者表彰について
…銚子市交通安全都市推進協議会

【例会変更】

八日市場RC

9月12日(火)の例会変更分として夜間移動例会

点鐘 18:30 ささもと

19日(火)定款により休会

26日(火)匝瑳市商工会館 点鐘 12:00

ローターアクトをお招きして

避難所運営ゲーム開催のため

銚子東RC

9月19日(火)定款第7条第1節(d)により休会

26日(火)観月会 点鐘 18:30 犬吠埼ホテル

【9月のロータリーレート】 1ドル=146円

【ガバナー月信9月号の記事紹介】

お知らせ

◎ガバナー事務所より

今年度新しい取り組みとして地区大会パンフレットに会員企業のPRページを設けることといたしました。広告協賛金は3万円です。ご希望・申し込みは9/20事務局までお早めに！

会員の記念日

なし

ニコニコBOX

◇寺内 忠正会員

9/1 優良事業所と言う事で表彰を銚子労働基準協会、淵岡会長よりいただきました。

◇熊澤 直紀会員

先日はお誕生日プレゼントを頂きありがとうございました。大事に使わせて頂いています。

卓 話

「寄付について」上総 泰茂会員

ロータリークラブには奉仕活動の一環として各種の寄付がついてまわります。そのうちの一部は会費と一緒に徴収され半ば習慣化してあまり目的を意識しなくなってきましたが奉仕活動を継続し円滑に進めるための効率的な方法でもあり寄付をするきっかけにもなっています。

欧米に比べ国民の寄付総額が圧倒的に少ないと指摘されますがこれは欧米との寄付の感覚の違いにあるようです。西洋の宗教観は普段から神様が自分たちの行いを見ておりジャッジされる感覚です。ですから寄付をしたり弱い者を助



ける行為を普段から神様が見ており、天国に行けるかもしれないという因果関係があります。したがって寄付にも積極的です。日本では世間が見てどう判断されるかの方が重要で神様が見ているから寄付するわけではありませんし天国への期待も持ちません。

また日本の習慣として贈与・返礼関係において世界でもトップクラスに厳しい国だとも言われているようです。お中元、御歳暮のやりとりや結婚式やお葬式でのお返しなど私たちは常識だと思っていますがこれほど贈与・返礼関係に徹底した国は、世界でも稀だそうです。したがって返礼のある寄付やおかげ様の感謝の寄付には積極的です。欧米の派手とも思える寄付習慣と異なり地味で少々窮屈ですが人間関係を円滑にそして密にしています。

ある研究データによるとお金がたくさんあっても幸福にはならない、むしろお金を稼ぐより「使い方」を変えることでより幸福を感じることができるそうです。その原則に従って誰かのためにお金を使うと自分の幸福度が増すというのです。その3つの方法を教えてくれています。①選択すること。困っている人を助けるか、助けないか、あるいは助けたらどのように助けるかも含めその人が自発的に他人のためにお金を使うことを選択する。②人々とのつながりを深めるようなやり方で他人にお金を渡す。③相手に自分が与えたインパクトがどのようなものか具体的に知ること。この3つが自分自身にとっても大きな幸福をもたらす重大な要素だそうです。ややこしい説明かもしれませんがまさに米山奨学生をお世話している銚子クラブにとって米山寄付は選択することで3つの要件が満たされるわけです。

寄付で一番大事なものは共感してもらうことのように思われます。共感が広がることでしか寄付の動きは活性化しません。寄付を募った人、組織、寄付の目的に共感できることが必須になります。ロータリーの会員は寄付をすることで居ながらにして世界の各地や自分達の地域で行われている奉仕活

動に協力しているわけです。今年度観月会でのジャンケンがなくなり米山記念奨学委員会は目標額まで厳しいスタートをきっています。寄付の目的を十分理解されたうえで選択していただき幸福感を手にしていただければ幸いです。

「刑事弁護と慰謝料」 泉 英伸幹事



まずは、くじ運良く卓話の機会を頂きまして、ありがとうございます。

当たった後、何を話したらよいのか、趣味や自分の好きな物にしようかとも考えましたが、無難に職業関係の話にしました。

この壮大なタイトルにした理由は、たまたま最近千葉県弁護士会から送られてきた書籍「慰謝料算定の実務」に刑事事件(犯罪被害者)の章があり、20頁以上のアンケート結果が載っていたことと、春に2件の私選弁護事件を受任して、うち1件が傷害慰謝料の示談案件であったことから、「刑事弁護」と「慰謝料」を単純に結び付けたという安易なものです。

ただ、時間も10～15分程度ですから、先に謝っておきます。皆さん話が薄いか浅いか思われるでしょうがご容赦ください。

まず、刑事事件について概説しますと、捜査機関として警察・検察から犯罪の嫌疑を受けているが、まだ起訴されていない人のことを被疑者といいます。起訴とは検察官が裁判所に刑事裁判を開いて刑罰を科すよう求めることです。起訴後は被疑者から被告人となります。

これに対し、身柄の拘束に関わる手続が逮捕・勾留です。

逮捕の要件は、被疑者が罪を犯したことを疑うに足りる相当な理由があること、逃亡のおそれ又は罪証隠滅のおそれがあること、勾留の要件は、罪を犯したことを疑うに足りる相当な理由があること、住居不定・逃亡のおそれ・罪証隠滅のおそれのいずれかがあることです。

警察での逮捕から48時間以内に検察に送致(送検)され、まずは10日間の勾留となり、必要があれば(共犯事件や薬物事件、捜査が未了の事件

など)さらに延長されます。原則として10日間の延長ですが、ここ数年は4～7日などの延長もあります。

弁護士の関わり方として、私選弁護と国選弁護があります。私選の方が弁護人は良く活動すると思われがちですが、国選も私選も基本的な活動は変わりません。確かに、接見(面会)の要請に対し、多少無理してでも行ってあげようと思いがちかもしれませんが。

なお、以前は被告人国選のみでしたが私が銚子で開業した平成18年12月より被疑者国選弁護が始まり、当初は重めの罪のみだったのが、5年前から全件について被疑者国選対象となりました。

最後に、私の経験した刑事弁護との関係での慰謝料示談について、10年ほど前、外国人の方が銚子の海水浴場で海の中で女性に抱きついてわいせつ行為をした件が50万円の慰謝料でした。また、今年の春の暴行傷害慰謝料は、被疑者が当初は暴行も否定していましたが職人を使う仕事で早期の釈放を望んでいたことから30～50万から初めたものの被害者とのそれまでの関係から慰謝料は70万でした。

慰謝料をしっかりと取りたい場合、刑事事件を絡めた方が多額になりがちである旨を法律相談で伝えることもあります。 以上



卓話終了後、厳正なる抽選の結果

11月1日例会卓話者は……

村田 等会員・常世田祐一会員 です。

よろしくお願い致します。 例会運営委員会

9月分米山奨学金交付



委員会報告

高瀬幸雄クラブ研修・情報委員長



ロータリーの友9月号
読みどころ紹介

石毛充社会奉仕委員長

交通安全功労者表彰式・出動式・交通キャンペーン



日時：9月20日(水)
午後4時～
場所：市役所 市民プラザ

薄暮時街頭監視

日時：9月29日(金)
午後4時～
場所：銚子大橋交差点

※参加者はメイクアップの対象となります。御多忙中のところ恐縮ですが、よろしくお願い致します。

宮内龍雄親睦活動委員長

夜間移動例会・観月会のご案内



日時：9月27日(水)
18時点鐘
場所：太陽の里(送迎バス有)
会費 10,000円

今年もお月見会の頃となりました。秋の夜に浮かぶお月さまを想いながら観月会を下記の通り開催致します。お忙しいとは存じますが、万障お繰り合わせの上、ご出席下さいますようお願い申し上げます。



【出席報告】

会員総数35名 出席計算32名
出席24名 欠席8名
出席率75.00%
欠席：淵岡君・廣瀬君・村田君
大里君・上原君・吉原君
鈴木君・高橋宏明君

【M U】なし

【ニコニコ】

ニコニコBOX	¥11,000	計	¥111,000
スモールコイン	¥—	計	¥8,650
米山BOX	¥2,300	計	¥11,510
希望の風	¥23,000	計	¥72,000

秋田県豪雨災害支援例会募金 ¥7,000

次週(9月20日)プログラム
「武士道今昔」
第8グループガバナー補佐 網中 吉郎様
例会終了後、クラブ協議会開催
クラブ活動計画書をご持参下さい。

お弁当：犬吠埼ホテル(中華)

例会プログラム・行事予定

10月米山月間・経済と地域社会の発展月間

4日 淵岡 彰介会員卓話

11日「未定」

三菱商事(株)銚子支店 支店長 白井 宏治様

18日「なぜ甲子園をめざすのか」

阿天坊 俊明会員

22日(日)地区大会ホテルニューオオタニ幕張

25日「未定」

前千葉県議会議員 林 幹人様

11月ロータリー財団月間

1日 村田等会員・常世田祐一会員卓話

5日(日)第8グループR情報研究会

銚子商工会館1階大ホール

8日 調整中

10日(金)地区ゴルフ大会 袖ヶ浦カンツリー

15日「月間卓話」

地区補助金プロジェクト委員長 富 一美様

22日「未定」

千葉科学大学 客員教授 山下 裕貴様

29日 調整中